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Análisis

superior
David Páramo

Bajar o no bajar
Si bien es cierto que la inflación está muy elevada. también
lo es que la próxima decisión de política monetaria del Banco
de México podría implicar un recorte de 25 puntos base en la

tasa de referencia.
Desde unavisión plenamente dogmática, un nivel de 5,61%

a tasa anualysubiendo seríasuficiente para mantener la tasa.

Sin embargo, hay otras consideracionesque tomaráen cuenta

el órgano que preside Victoria Rodríguez
De entrada, que la tasa de referencia en México se está

quedando muyelevada. lo genera distorsiones en materia de

tipo de cambio. Adicionalmente, cada vez son más los institu-
tos centrales que están bajando su tasa de referencia.

Como ha señalado el Padre delAnálisis Superior, parael
tipo de inflación que está atravesando México, la política mo-

netaria no es tan eficiente. puesto que el aumento de precios
se concentra en la parte más volátil de la inflación, que está

subiendo, en buena medida, por la actividad delincuencialy
los precios que cobra el sector público.

En las minutas de la Junta de Gobierno del Banxico se ha

dejado claro que hay mucha división, al grado de que Irene

Espinoza ha llegado a esbozar la posibilidad de subir la tasa

de referencia.
REMATE INSISTENTE
En una de esas raras paradojas de quienes dicen estar a fa-
vorde los cambios, pero aseguran que nada se transformará.
está el sector energético. Hay muchos que dudan de que Luz
Elena González pueda modificar lo que ha sido un orden
totalmente equivocado, no sólo durante este gobierno, sino

que viene desde el llamado periodo neoliberal: la Secretaría
de Energía prácticamente como un florero los directores de

Pemexy de la CFE como unasuerte de virreyes que gozan de
un amplio margen de discrecionalidad.

Sin embargo, elplan del próximo gobierno consiste en que
sea laSecretaría de Energía la que, efectivamente, marque la
directrizy que los titulares de las empresas del Estado sean

eficientes operadoresy no una suerte de iconos de culto.

Ayer mismo, Sheinbaum dijo que su intención es que Pe-

mexy la CFE se integren una secretaría de Estadoy que sean

empresas estatales, lo que daría un mayor control sobre las

políticasy las formas de operación del gobierno.
González está trabajando con un equipo muy compacto

de cercanosa la próxima Presidenta, integrado por Altagracia
Gómez, losé Merino el subsecretario de Hacienda, Gabriel
Yorio. no sóloen el paqueteeconómico para el año próximo,
sino también en esta estrategia dentro del sector energético.

Muchos de quienes apoyaban el cambio hov. en su fuero

interno, deben sentirse muy mal porque se cumplió lo que
deseabanyeso no es con quien ellos querian. Sheinbaum
tiene la intención de reformarel sector energético de fondo.

REMATE RATIFICADO
Quienes descalificaban la posibilidad de que Zoé Robledo
se mantuviera como director del IMSS se llevaron una muy
profunda decepción layer, cuando la ganadora de las elec-
ciones, Claudia Sheinbaum, anunció que ratificaría a ese

hombre en su cargo.
Representa paraelgobierno lacontinuidad de una política

en materia de salud que la administración saliente recién ha-
bía comenzado, después de pasar por el desmantelamiento
de lo que había en los gobiernos anterioresy el gravísimo
fracaso que resultó el Insabi, que sólo puede ser calificado
como un aborto de esa gestión presidencial.

Robledo es visto en el equipo cercano a la próxima Pre-
sidenta como un hombre que puede llevar adelante el reor-

denamiento del sector salud y, sin duda, la continuidad en

ciertas áreas ayudará a tomar velocidad muy rápidamente.
Luego de este nombramiento han resurgido las posibilida-

des de que Carlos Martínez se mantenga como director del
Infonavit. El ha hecho un gran trabajo en. por lo menos, dos
sentidos: ha limpiadoy mejorado la cartera de la hipotecaria,
al mismo tiempo que ha logrado innovar el instituto.

En días pasados, el Padre delAnálisis Superiorconversó en

su programa de radio de Imagen Radio con Martínez sobre
los trabajos realiza el Infonavit para entrar la construcción
de vivienda Se trata de algo muy interesante. No están pen-
sando en volver los fracasados tiempos del pasado, cuando
el organismo tripartito construíaviviendas que se volvieron
sinónimo de malas, lejanasypara muy pocas personas.

La intención sería utilizar FIBRAS para invertir en proyec-
tos de construcción que, eventualmente. se utilizarían para
dotar los derechohabientes de la posibilidad de rentar pro-
piedadesyno sólo adquirirlas.

En diversas ocasiones. la ganadora de las elecciones ha
hablado de esquemas de este tipo como un mecanismo útil

para que los trabajadores más jóvenes puedan tener acceso

a la vivienda y, a partir de ahí. posteriormente adquirirla si es

su deseo.


